



A0760 (A0761 A0762)

ONFERENCIAS DE PRENSA | José María Aznar

20/07/1999 VIAJE OFICIAL A LÍBANO

CONFERENCIA DE PRENSA CONJUNTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, Y DEL PRIMER MINISTRO, SELIM HOSS

Beirut, 20-07-99

Sr. Hoss.- Doy la más calurosa bienvenida al Presidente del Gobierno Aznar al Líbano. Su amable visita viene a confirmar las buenas relaciones y la amistad que une a nuestros dos pueblos. Nosotros apreciamos mucho el gran papel desempeñado por España a muchos niveles, y cabe mencionar, en ese sentido, el hecho de que España haya acogido la Conferencia de Paz de Madrid, en 1991, y la Conferencia de la Asociación Euromediterránea en Barcelona, en 1995.

Nosotros sabemos que España ocupa un papel distinguido dentro de la Unión Europea. Agradecemos a España su postura de apoyo al Líbano en las distintas fases y en los distintos foros internacionales. Nosotros estamos también seguros de que España seguirá apoyándonos en nuestro empeño de lograr un acuerdo de asociación con la Unión Europea y también en nuestro empeño de formar parte de la Organización Mundial de Comercio.

Hemos llevado a cabo esta tarde negociaciones y conversaciones muy fructíferas. Han sido coronadas con la firma de dos acuerdos: el primer acuerdo consiste en la firma de un protocolo financiero, cuya cuantía es de cien millones de dólares, que se van a utilizar para financiar proyectos de desarrollo y de crecimiento; el otro acuerdo consiste en un convenio de cooperación entre el Ministerio de Economía libanés y el Ministerio de Comercio español. También hay otro convenio de cooperación cultural, técnica y científica entre los dos países, y está pendiente de ratificarse en el Parlamento libanés. Esperamos tener la oportunidad en el futuro otra vez de firmar más acuerdos para el interés de ambos países.

Presidente.- Yo quiero dar las gracias al Primer Ministro del Líbano por sus palabras, por su hospitalidad y por su acogida; saludarles a todos ustedes y, muy especialmente, a los medios de comunicación libaneses, como es natural. A los españoles también, por supuesto; además, tengo que reconocer que sufriendamente van siguiendo este viaje con gran resignación y atención. Pero especialmente a los libaneses.

Acabamos de tener un encuentro realmente provechoso, muy interesante, del cual me gustaría destacar una serie de puntos, brevemente. El primero es el impulso que reciben, dentro de un marco de confianza política y de buena relación política, nuestros acuerdos de carácter económico, financiero y comercial.

Como ha dicho el Primer Ministro, firmamos un acuerdo financiero por importe de cien millones de dólares; dentro de ello, puede haber una línea específica para las pequeñas y medianas empresas. Hemos firmado también un memorándum de entendimiento y de cooperación económica. El Gobierno libanés ha comprometido la ratificación del

Acuerdo de Cooperación Científica y Técnica, que servirá para aumentar decididamente nuestra cooperación en muchos proyectos.

España inaugura mañana su Oficina Comercial en Beirut. Seguimos considerando a Beirut como una ciudad que es un centro de negocios fundamental y centro de proyección en toda la región.

La reunión de empresarios españoles y libaneses continuará mañana a la que hace pocas fechas se celebraba en España, y nosotros apoyamos con mucho gusto los deseos de colaboración y de ingreso en la Organización Mundial de Comercio que tiene el Líbano. Nos queda hablar de algunas cosas, pero yo creo que en este punto hemos aprovechado muy bien el tiempo.

En segundo lugar, nosotros seguimos muy atentamente lo que son las negociaciones del acuerdo de asociación del Líbano con la Unión Europea. Desearíamos, por nuestra parte, que ese acuerdo avanzara y, por supuesto, estamos en condiciones de ofrecer también nuestra colaboración y cooperación en todo ese proceso a nuestros amigos libaneses.

El tercer punto espero y deseo que podamos seguir fomentando nuestra cooperación e intercambio cultural. No hay que olvidar que, por ejemplo, nuestro Instituto Cervantes en Beirut es uno de los más activos del mundo; pero, efectivamente, nuestros intercambios culturales y nuestra cooperación cultural también los vamos a revisar y a aumentar en el futuro.

Por último, hemos tenido la oportunidad de cambiar impresiones, unas primeras impresiones, en relación con lo que es la situación de la región y el proceso de paz; exactamente, las posibilidades de relanzamiento del proceso de paz.

Yo quiero ratificar lo que he expresado, tanto en Damasco como en Ammán, de mi visión sustancialmente positiva de los términos en los que puede desarrollarse en el futuro inmediato ese proceso. Es evidente que los puntos de referencia, vuelvo a insistir, están en la Conferencia de Madrid y están en las Resoluciones del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas; en este caso, en lo que se refiere a Líbano, especialmente la Resolución 425 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

Quiero decir que todo el trabajo que podamos desarrollar, como le he dicho al Primer Ministro, políticamente en la región, directamente como ahora España, o a través o en el marco de la Unión Europea, será un trabajo que impulse la paz. Ésa es nuestra voluntad de contribución: un impulso por la paz, una contribución para la paz y una oferta, en la medida en que pueda ser utilizada o aprovechada, de carácter continuo, cotidiano, para que se abra camino la paz. Esperemos que los hechos en el futuro inmediato la hagan posible.

P.- Una pregunta para el señor Primer Ministro del Líbano. Quisiera saber su opinión si durante el año en curso va a haber un resurgimiento de verdad del proceso de paz.

Sr. Hoss.- Si hay conversaciones, esas conversaciones creo que no se van a centrar en el Líbano, porque hay un paralelismo entre las dos partes: libanesa y siria. Las dos están ligadas. De todas formas, el deseo de avanzar depende de la parte israelí, porque ha habido en el pasado intransigencia israelí en este sentido.

P.- ¿Cuál es el papel político que España aspira a ocupar en el relanzamiento del proceso de paz, especialmente cuando la diplomacia española declaró varias veces que no desean relevar a Francia o a Estados Unidos en los papeles que ellos desempeñan?

¿Ustedes creen que pueden complementar la Conferencia de Madrid en otra conferencia, ya que especialmente la Conferencia de Malta no pudo llevar a cabo lo iniciado en Madrid?

Presidente.- No compliquemos las cosas. El proceso de paz se inicia en la Conferencia de Madrid, y la Conferencia de Madrid tiene varios espíritus, pero tiene un espíritu

fundamental, que es el que se encierra en el lema "paz por territorios", y ese lema sigue vigente.

En segundo lugar, como yo he dicho, hay un marco, que son las Resoluciones de las Naciones Unidas.

En tercer lugar, hay unos acuerdos a distintas bandas. Especialmente en alguna, hay un acuerdo que hay que poner en desarrollo, que hay que desarrollar.

La Unión Europea nunca ha pretendido hacer un papel suplementario, o distinto, o diferente, del que han realizado en la zona los Estados Unidos. La tarea de la Unión Europea es hacer una tarea complementaria de la de Estados Unidos, dejando bien claro que el esfuerzo de cooperación económica en la zona lo hace esencialmente Europa, la Unión Europea.

Por otra parte, España siempre ha mantenido una posición activa en el proceso y siempre ha tenido una disponibilidad abierta, como se demuestra en la Conferencia de Madrid, como se demuestra en todas nuestras actitudes y nuestra cooperación general, y como se demuestra también, efectivamente, en este viaje que yo estoy realizando por Oriente Medio, que es el primer viaje de un Primer Ministro europeo después de las nuevas circunstancias que se producen en la región.

¿Qué hace España por eso? Pues hacer lo que hemos hecho esta tarde con el Gobierno del Líbano, lo que he hecho ayer y hoy en Ammán, o ayer y anteayer en Damasco, o haré mañana por la tarde en Gaza y el jueves en Jerusalén. No se trata de sustituir a nadie, sino de impulsar voluntades positivas, constructivas, de cara al relanzamiento del proceso de paz y de cara a aprovechar las oportunidades de ese proceso que hay en este momento.

Gracias.